

**LAPORAN KINERJA (LKj)
BIDANG AKREDITASI LEMBAGA INSPEKSI
PUSAT AKREDITASI LABORATORIUM DAN LEMBAGA
INSPEKSI (PALLI)**

**BADAN STANDARDISASI NASIONAL
2016**

Kata Pengantar

Laporan Kinerja Bidang Akreditasi Lembaga Inspeksi – Pusat Akreditasi Laboratorium dan Lembaga Inspeksi (PALLI), Badan Standardisasi Nasional, Tahun 2016, disusun guna memenuhi kewajiban sebagaimana diamanahkan dalam Peraturan Menteri Pendayagunaan Aparatur Negara dan Reformasi Birokrasi (Menteri PAN RB) Nomor 53 Tahun 2014 tentang Petunjuk Teknis Perjanjian Kinerja, Pelaporan Kinerja dan Tata Cara Reviu Atas Laporan Kinerja Instansi Pemerintah.

Laporan Kinerja Bidang Akreditasi Lembaga Inspeksi Tahun 2016 ini diharapkan dapat menjadi sumber informasi guna peningkatan kinerja Bidang Akreditasi Lembaga Inspeksi, di masa mendatang, melalui pelaksanaan program dan kegiatan secara lebih optimal.

Ringkasan Eksekutif

Penyusunan Laporan Kinerja Bidang Akreditasi Lembaga Inspeksi – Pusat Akreditasi Laboratorium dan Lembaga Inspeksi Tahun Anggaran 2016 pada hakekatnya merupakan kewajiban dan upaya untuk memberikan penjelasan mengenai akuntabilitas terhadap kinerja yang telah dilakukan selama tahun 2016.

Rencana Kinerja Pusat ALLI tahun 2016 telah disesuaikan dengan sasaran strategis dan indikator kinerja yang ditetapkan di lingkungan Pusat Akreditasi Laboratorium dan Lembaga Inspeksi. dengan 13 (tigabelas) indikator kinerja. Sasaran dan indikator kinerja tersebut diwujudkan melalui pelaksanaan 1 (satu) kegiatan, yaitu “Peningkatan Akreditasi Laboratorium dan Lembaga Inspeksi” dengan 6 (enam) output:

Secara umum dapat disimpulkan bahwa Bidang Akreditasi Lembaga Inspeksi dapat mencapai target yang telah ditetapkan tersebut dengan tingkat capaian rata-rata 122,91%, yaitu:

1. Jumlah SNI yang digunakan sebagai dasar pengujian dan inpeksi oleh laboratorium penguji dan lembaga inspeksi (100%)
2. Jumlah Lembaga Inspeksi dan Laboratorium Medik yang diakreditasi KAN (133%)
3. Persentase pemeliharaan layanan laboratorium dan lembaga inspeksi yang diakreditasi (100%)
4. Persentase waktu proses akreditasi kurang dari 12 bulan (89,35%)
5. Jumlah SDM yang kompeten di bidang akreditasi laboratorium dan lembaga inspeksi (231%)
6. Jumlah skema akreditasi KAN yang diakui di tingkat internasional (MRA/MLA) (100%)
7. Tingkat persepsi klien terhadap layanan jasa akreditasi Lembaga Inspeksi dan Laboratorium Medik (107%)

Daftar Isi

Kata Pengantar	1
Ringkasan Eksekutif	2
Daftar Isi	3
Daftar Tabel.....	4
Bab I Pendahuluan	5
Bab II Perencanaan dan Perjanjian Kinerja	6
Bab III Akuntabilitas Kerja	7
Bab IV Penutup	16

Daftar Tabel

Tabel 1 - Perjanjian kinerja Pusat Akreditasi Laboratorium dan Lembaga Inspeksi.....	6
Tabel 2 - Target dan Capaian Bidang Akreditasi Lembaga Inspeksi tahun 2016.....	7
Tabel 3 - Daftar Lembaga Inspeksi yang telah diakreditasi KAN.....	8
Tabel 4 - Daftar Laboratorium Medik yang telah diakreditasi KAN	11
Tabel 5 - Rincian Persentase waktu proses layanan akreditasi Bidang Akreditasi Lembaga Inspeksi dan Laboratorium Medik	15

BAB I PENDAHULUAN

Sesuai Keputusan Kepala Badan Standardisasi Nasional Nomor 965/BSN-I/HK.35/05/2001 tentang Organisasi dan Tata Kerja Badan Standardisasi Nasional:

Bidang Akreditasi Lembaga Inspeksi mempunyai tugas melaksanakan penyiapan penyusunan pedoman, norma, kriteria dan prosedur, program, dan perencanaan serta melaksanakan akreditasi lembaga inspeksi, penyusunan dan evaluasi sistem akreditasi lembaga inspeksi dan kegiatan uji banding lembaga inspeksi.

Dalam melaksanakan tugas tersebut, Bidang Akreditasi Lembaga Inspeksi menyelenggarakan fungsi :

- a) pelaksanaan penyiapan bahan penyusunan pedoman, norma, kriteria, prosedur, program dan perencanaan akreditasi lembaga inspeksi dan uji banding;
- b) pelaksanaan kesekretariatan akreditasi lembaga inspeksi;
- c) pelaksanaan penyusunan dan evaluasi sistem akreditasi lembaga inspeksi;
- d) pelaksanaan uji banding lembaga inspeksi.

Bidang Akreditasi Lembaga Inspeksi terdiri dari :

- a) Subbidang Pelaksanaan Akreditasi Lembaga Inspeksi;
- b) Subbidang Sistem dan Evaluasi Akreditasi Lembaga Inspeksi;
- c) Subbidang Uji Banding.

Dalam pelaksanaan, Bidang Akreditasi Lembaga Inspeksi menangani 2 skema akreditasi yaitu Akreditasi Lembaga Inspeksi dan Akreditasi Laboratorium Medik. Bidang Akreditasi Lembaga Inspeksi memiliki 9 personel terdiri dari 1 Kepala Bidang, 3 Kepala Subbidang, dan 5 staf. Jumlah ini dirasa kurang memadai untuk dapat menjalankan tugas dan fungsi secara optimal.

BAB II PERENCANAAN DAN PERJANJIAN KINERJA

Perjanjian Kinerja tahun 2016 Pusat Akreditasi Laboratorium dan Lembaga Inspeksi (PALLI) secara umum dan Bidang Akreditasi Lembaga Inspeksi (ALI) secara khusus adalah sebagai berikut :

Tabel 1 - Perjanjian kinerja Pusat Akreditasi Laboratorium dan Lembaga Inspeksi

SASARAN	INDIKATOR KINERJA	TARGET PALLI		TARGET BIDANG ALI
		2016	Satuan	
Customer Perspective				
1. Meningkatnya penerapan SNI oleh pemangku kepentingan	1. Jumlah SNI yang digunakan sebagai dasar pengujian dan inspeksi oleh laboratorium penguji dan lembaga inspeksi	313	SNI	77
Internal Process Perspective				
2. Meningkatnya kapasitas dan kualitas sistem penerapan standar dan penilaian kesesuaian	2. Jumlah Laboratorium dan Lembaga Inspeksi yang diakreditasi KAN	1359	LPK	75 LPK
	3. Persentase pemeliharaan layanan laboratorium dan lembaga inspeksi yang diakreditasi	100	%	100%
	4. Presentase waktu proses akreditasi kurang dari 12 bulan	100	%	89,35%
	5. Jumlah SDM yang kompeten di bidang akreditasi laboratorium dan lembaga inspeksi	1016	Orang	54 Orang
	6. Jumlah skema akreditasi KAN yang diakui di tingkat internasional (MRA/MLA)	2	2 Skema	100%
	7. Tingkat persepsi klien terhadap layanan jasa akreditasi bidang laboratorium dan lembaga inspeksi	3,5	Skor	3,76

BAB III AKUNTABILITAS KERJA

Sepanjang tahun 2016 Bidang Akreditasi Lembaga Inspeksi melaksanakan serangkaian kegiatan dalam rangka pelaksanaan tugas dan fungsinya. Adapun capaian kegiatan Bidang ALI tahun 2016 adalah sbb:

Tabel 2 - Target dan Capaian Bidang Akreditasi Lembaga Inspeksi tahun 2016

Sasaran	Indikator Kinerja	Target PALLI		Target Bidang ALI	Realisasi	% Realisasi
		2016	Satuan			
Customer Perspective						
1. Meningkatkan penerapan SNI oleh pemangku kepentingan	1. Jumlah SNI yang digunakan sebagai dasar pengujian dan inspeksi oleh laboratorium penguji dan lembaga inspeksi	313	SNI	77	77	100%
Internal Process Perspective						
2. Meningkatkan kapasitas dan kualitas sistem penerapan standar dan penilaian kesesuaian	2. Jumlah Laboratorium dan Lembaga Inspeksi yang diakreditasi KAN	1359	LPK	75 LPK	100 LPK	133%
	3. Persentase pemeliharaan layanan laboratorium dan lembaga inspeksi yang diakreditasi	100	%	100%	100%	100%
	4. Presentase waktu proses akreditasi kurang dari 12 bulan	100	%	100%	89,35%	89,35%
	5. Jumlah SDM yang kompeten di bidang akreditasi laboratorium dan lembaga inspeksi	1016	Orang	54 orang	125 orang	231 %
	6. Jumlah skema akreditasi KAN yang diakui di tingkat internasional	2	Skema	2	2	100%

Sasaran	Indikator Kinerja (MRA/MLA)	Target PALLI		Target Bidang ALI	Realisasi	% Realisasi
		2016	Satuan			
	7. Tingkat persepsi klien terhadap layanan jasa akreditasi bidang laboratorium dan lembaga inspeksi	3,5	Skor	3,5	3,76	107%

Hingga akhir tahun 2016, terdapat 77 SNI yang telah digunakan oleh lembaga inspeksi dalam pelaksanaan inspeksinya. SNI tersebut digunakan pada pelaksanaan inspeksi di sektor konstruksi, transportasi, telekomunikasi, mesin dan peralatan industri, barang manufaktur, pertanian dan produk pertanian, bahan alam dan produk kilang, dan lingkungan.

Hingga tahun 2016 Bidang Akreditasi Lembaga Inspeksi melakukan penyiapan dan pelaksanaan akreditasi terhadap Lembaga Inspeksi dan Laboratorium Medik. Pada tahun 2016 Komite Akreditasi Nasional (KAN) telah melaksanakan akreditasi kepada 51 Lembaga Inspeksi dan 49 laboratorium medik dengan rincian sebagai berikut.

Tabel 3 - Daftar Lembaga Inspeksi yang telah diakreditasi KAN

No.	Nama LPK	No Akreditasi	Bidang lingkup
1	PT. Prasada Samya Mukti	LI-005-IDN	Pemeliharaan dan Konstruksi Industri
2	PT. Surveyor Indonesia Cabang Surabaya	LI-025-IDN	Mesin dan Peralatan Industri, Pemeliharaan dan konstruksi bangunan, Transportasi dan Telekomunikasi
3	Unit Sertifikasi Kelaikan Instalasi dan Tera Meter PT. PLN (Persero) Jasa Sertifikasi	LI-026-IDN	Pemeliharaan dan Konstruksi Industri
4	PT. Intertek Utama Services	LI-027-IDN	Barang Manufaktur, Pertanian dan produk pertanian
5	PT. Sawu Indonesia	LI-028-IDN	Mesin dan Peralatan Industri, Pemeliharaan dan konstruksi bangunan, Transportasi dan Telekomunikasi
6	UPT Pengujian Sertifikasi Mutu Barang - Lembaga Tembakau (UPT PSMB - LT) Jember	LI-029-IDN	Pertanian dan produk pertanian
7	Agro Based Industry Technical Inspection Service (ABITIS) Balai Besar Industri Agro (BBIA)	LI-032-IDN	Barang Manufaktur
8	Pusat Penelitian dan Pengembangan Permukiman Bandung	LI-035-IDN	Pemeliharaan dan konstruksi bangunan

No.	Nama LPK	No Akreditasi	Bidang lingkup
9	Inspection Services Body (ISB)-PT ETI Fire Systems	LI-036-IDN	Barang Manufaktur
10	PT. Samudra Oceaneering Kantor Cabang Wilayah Batam	LI-037-IDN	Pemeliharaan dan Konstruksi Industri
11	PT. Biro Klasifikasi Indonesia (Persero) Bidang Komersil (SBU Industri dan SBU Infrastruktur & Jasa Umum)	LI-038-IDN	Mesin dan Peralatan Industri, Pemeliharaan dan Konstruksi Industri
12	PT. McDermott-Indonesia - Batam Fabrication Yard	LI-039-IDN	Pemeliharaan dan Konstruksi Industri
13	PT. Citrabuana Indoloka	LI-040-IDN	Barang Manufaktur
14	PT. Carsurin	LI-042-IDN	Bahan Alam dan Produk Kilang, Pertanian dan produk pertanian, Transportasi dan Telekomunikasi
15	PT. HI TEK INDO MULIA	LI-043-IDN	Pemeliharaan dan Konstruksi Industri
16	Balai Riset dan Standardisasi Industri Bandar Lampung (BALQIS)	LI-047-IDN	Lingkungan, Pemeliharaan dan Konstruksi Industri, Transportasi dan Telekomunikasi
17	PT. GMF AeroAsia	LI-048-IDN	Pemeliharaan dan Konstruksi Industri
18	PT. Indospec Asia	LI-050-IDN	Mesin dan Peralatan Industri
19	PT. Surveyor Indonesia (Persero) Cabang Pekanbaru	LI-051-IDN	Mesin dan Peralatan Industri
20	Balai Pembinaan Dan Pengujian Mutu Hasil Perikanan Makassar	LI-052-IDN	Pertanian dan produk pertanian
21	PT. WIDE & PIN	LI-053-IDN	Mesin dan Peralatan Industri
22	Pusat Penelitian dan Pengembangan Sumber Daya Air	LI-054-IDN	Pemeliharaan dan konstruksi bangunan
23	PT. Geoservices	LI-055-IDN	Bahan Alam dan Produk Kilang
24	PT. Devnusa Roga Planindo	LI-056-IDN	Mesin dan Peralatan Industri, Pemeliharaan dan Konstruksi Industri
25	PT. Cast Inspection And Engineering	LI-057-IDN	Mesin dan Peralatan Industri, Pemeliharaan dan Konstruksi Industri
26	PT. And Technical Services	LI-058-IDN	Mesin dan Peralatan Industri, Pemeliharaan dan Konstruksi Industri
27	Pusat Produksi Inspeksi dan Sertifikasi Hasil Perikanan Provinsi DKI Jakarta	LI-060-IDN	Pertanian dan produk pertanian
28	PT. Jasscan Indonesia	LI-061-IDN	Pemeliharaan dan Konstruksi Industri

No.	Nama LPK	No Akreditasi	Bidang lingkup
29	PT. Sucofindo (Persero)	LI-062-IDN	Barang Manufaktur, Pemeliharaan dan Konstruksi Industri, Transportasi dan Telekomunikasi
30	PT. Pro-Specs Indopratama	LI-063-IDN	Pemeliharaan dan Konstruksi Industri
31	PT. Jasindo Testing Services	LI-064-IDN	Pertanian dan produk pertanian
32	PT. Greatways Engineering Services	LI-065-IDN	Mesin dan Peralatan Industri, Pemeliharaan dan Konstruksi Industri
33	Balai Karantina Ikan, Pengendalian Mutu dan Keamanan Hasil Perikanan Kelas I Surabaya II	LI-066-IDN	Pertanian dan produk pertanian
34	Laboratorium Pengendalian dan Pengujian Mutu Hasil Perikanan (LPPMHP)	LI-067-IDN	Pertanian dan produk pertanian
35	PT. Surveyor Carbon Consulting Indonesia	LI-068-IDN	Bahan Alam dan Produk Kilang
36	UPT. Pengendalian dan Pengujian Mutu Hasil Perikanan (PPMHP)	LI-069-IDN	Pertanian dan produk pertanian
37	PT. Incoray Nitrama	LI-070-IDN	Mesin dan Peralatan Industri, Pemeliharaan dan Konstruksi Industri
38	Lembaga Inspeksi - Balai Besar Teknologi Kekuatan Struktur (LI-B2TKS) Badan Pengkajian dan Penerapan Teknologi	LI-071-IDN	Barang Manufaktur, Mesin dan Peralatan Industri, Pemeliharaan dan konstruksi bangunan, Transportasi dan Telekomunikasi
39	PT. Surveyor Indonesia (Persero)	LI-072-IDN	Bahan Alam dan Produk Kilang, Barang Manufaktur, Mesin dan Peralatan Industri, Pertanian dan produk pertanian
40	PT. Spektra Megah Semesta	LI-073-IDN	Pemeliharaan dan Konstruksi Industri
41	PT Trihasco Utama Inspection & Certification Body	LI-074-IDN	Pemeliharaan dan Konstruksi Industri
42	Balai Karantina Ikan, Pengendalian Mutu dan Keamanan Hasil Perikanan Kelas I Surabaya I	LI-075-IDN	Pertanian dan produk pertanian
43	Balai Pengamanan Fasilitas Kesehatan (BPFK) Jakarta	LI-076-IDN	Pemeliharaan dan Konstruksi Industri
44	Balai Besar Logam Dan Mesin (BBLM)	LI-077-IDN	Pemeliharaan dan Konstruksi Industri
45	PT. Tribhakti Inspektama	LI-078-IDN	Bahan Alam dan Produk Kilang, Transportasi dan Telekomunikasi

No.	Nama LPK	No Akreditasi	Bidang lingkup
46	PT. Insurindo Inter Services	LI-079-IDN	Pertanian dan produk pertanian
47	PT. Mutuagung Lestari	LI-080-IDN	Transportasi dan Telekomunikasi
48	Balai Karantina Ikan, Pengendalian Mutu dan Keamanan Hasil Perikanan Kelas I Balikpapan	LI-081-IDN	Pertanian dan produk pertanian
49	PT. Java Velosi Mandiri	LI-082-IDN	Pemeliharaan dan Konstruksi Industri
50	Stasiun Karantina Ikan, Pengendalian Mutu dan Keamanan Hasil Perikanan Kelas II Cirebon	LI-083-IDN	Pertanian dan produk pertanian
51	PT. Inspektindo Sinergi Perkasa	LI-085-IDN	Mesin dan Peralatan Industri

Tabel 4 - Daftar Laboratorium Medik yang telah diakreditasi KAN

No.	Nama LPK	No Akreditasi	Bidang lingkup
1	Laboratorium Klinik Utama Prodia Kramat	LM-001-IDN	Biomolekuler, Cairan Tubuh, Hematologi, Hemostasis, Immunoserologi, Kimia Klinik, Lain-lain, Mikrobiologi
2	Laboratorium Parahita Diagnostic Center Surabaya	LM-002-IDN	Biomolekuler, Cairan Tubuh, Hematologi, Immunoserologi, Kimia Klinik
3	Balai Besar Laboratorium Kesehatan Palembang	LM-003-IDN	Hematologi, Immunoserologi, Kimia Klinik, Mikrobiologi
4	Laboratorium Klinik Prodia Semarang	LM-004-IDN	Cairan Tubuh, Hematologi, Hemostasis, Immunoserologi, Kimia Klinik, Lain-lain, Toksikologi
5	Laboratorium Medik Amerind Bio-Clinic	LM-005-IDN	Cairan Tubuh, Hematologi, Hemostasis, Immunoserologi, Kimia Klinik
6	Laboratorium Klinik Prodia Bogor	LM-006-IDN	Cairan Tubuh, Hematologi, Hemostasis, Immunoserologi, Kimia Klinik, Lain-lain
7	Laboratorium Klinik Prodia Bandung	LM-007-IDN	Cairan Tubuh, Hematologi, Hemostasis, Immunoserologi, Kimia Klinik, Lain-lain, Toksikologi
8	Laboratorium Klinik Parahita Diagnostik Center Jakarta	LM-008-IDN	Cairan Tubuh, Hematologi, Immunoserologi, Kimia Klinik

No.	Nama LPK	No Akreditasi	Bidang lingkup
9	Laboratorium Klinik Utama Parahita Diagnostik Center Yogyakarta	LM-010-IDN	Cairan Tubuh, Hematologi, Immunoserologi, Kimia Klinik
10	Laboratorium Klinik Pramita Bandung	LM-011-IDN	Cairan Tubuh, Hematologi, Immunoserologi, Kimia Klinik
11	UPTD. Balai Laboratorium Kesehatan, Dinas Kesehatan Pemerintah Aceh	LM-012-IDN	Cairan Tubuh, Hematologi, Immunoserologi, Kimia Klinik, Mikrobiologi
12	Laboratorium Klinik Pratama Prodia Kebayoran	LM-013-IDN	Cairan Tubuh, Hematologi, Hemostasis, Immunoserologi, Kimia Klinik
13	Laboratorium Klinik Madya Prodia Puri Indah	LM-014-IDN	Cairan Tubuh, Hematologi, Kimia Klinik, Lain-lain
14	Laboratorium Klinik Prodia Medan	LM-015-IDN	Cairan Tubuh, Hematologi, Hemostasis, Immunoserologi, Kimia Klinik, Lain-lain, Mikrobiologi
15	Laboratorium Klinik Prodia Yogyakarta	LM-016-IDN	Cairan Tubuh, Hematologi, Hemostasis, Immunoserologi, Kimia Klinik
16	UPTD. Balai Laboratorium Kesehatan Provinsi Jawa Barat	LM-017-IDN	Cairan Tubuh, Hematologi, Immunoserologi, Kimia Klinik, Mikrobiologi
17	Laboratorium Klinik Utama Pramita Surabaya	LM-018-IDN	Cairan Tubuh, Hematologi, Immunoserologi, Kimia Klinik
18	Laboratorium Klinik Swasta Prodia Karawang	LM-019-IDN	Cairan Tubuh, Hematologi, Kimia Klinik, Lain-lain
19	Laboratorium Klinik Madya Prodia Pluit	LM-020-IDN	Cairan Tubuh, Hematologi, Hemostasis, Immunoserologi, Kimia Klinik
20	Laboratorium Klinik Khusus Patologi Anatomi Kalgen	LM-021-IDN	Biomolekuler, Patologi Anatomi
21	Laboratorium Klinik Pratama Prodia Palembang	LM-022-IDN	Cairan Tubuh, Hematologi, Hemostasis, Immunoserologi, Kimia Klinik, Lain-lain
22	Laboratorium Klinik UPF Patologi Klinik RSUP Dr. Hasan Sadikin	LM-023-IDN	Cairan Tubuh, Hematologi, Hemostasis, Immunoserologi, Kimia Klinik, Mikrobiologi
23	Laboratorium Klinik Pramita Cabang Jakarta	LM-024-IDN	Cairan Tubuh, Hematologi, Immunoserologi, Kimia Klinik
24	Laboratorium Klinik Pratama Prodia Banjarmasin	LM-026-IDN	Cairan Tubuh, Hematologi, Immunoserologi, Kimia Klinik, Lain-lain, Mikrobiologi

No.	Nama LPK	No Akreditasi	Bidang lingkup
25	Laboratorium Klinik Umum Utama Prodia Denpasar	LM-027-IDN	Cairan Tubuh, Hematologi, Hemostasis, Immunoserologi, Kimia Klinik, Lain-lain, Mikrobiologi
26	Laboratorium Klinik Utama Biotest	LM-028-IDN	Cairan Tubuh, Hematologi, Hemostasis, Immunoserologi, Kimia Klinik
27	Balai Besar Laboratorium Kesehatan Surabaya	LM-029-IDN	Cairan Tubuh, Hematologi, Immunoserologi, Kimia Klinik, Mikrobiologi
28	Laboratorium Klinik Pramita Yogyakarta	LM-030-IDN	Cairan Tubuh, Hematologi, Immunoserologi, Kimia Klinik
29	Laboratorium Klinik Pramita Cabang Medan	LM-031-IDN	Cairan Tubuh, Hematologi, Immunoserologi, Kimia Klinik
30	Laboratorium Klinik Prodia Pekanbaru	LM-032-IDN	Cairan Tubuh, Hematologi, Hemostasis, Immunoserologi, Kimia Klinik
31	Laboratorium Klinik Umum Prodia Solo	LM-033-IDN	Cairan Tubuh, Hematologi, Hemostasis, Immunoserologi, Kimia Klinik, Lain-lain, Mikrobiologi
32	Laboratorium Klinik Prodia Manado	LM-034-IDN	Cairan Tubuh, Hematologi, Hemostasis, Immunoserologi, Kimia Klinik, Mikrobiologi
33	Laboratorium Klinik Pratama Prodia Cideng	LM-035-IDN	Cairan Tubuh, Hematologi, Immunoserologi, Kimia Klinik
34	Laboratorium Klinik PT. Equilab International	LM-036-IDN	Cairan Tubuh, Hematologi, Immunoserologi, Kimia Klinik
35	Laboratorium Klinik Prodia Batam	LM-037-IDN	Cairan Tubuh, Hematologi, Immunoserologi, Kimia Klinik, Lain-lain
36	Laboratorium Pusat RSUP Nasional Dr. Cipto Mangunkusumo	LM-038-IDN	Cairan Tubuh, Hematologi, Immunoserologi, Kimia Klinik, Mikrobiologi
37	Laboratorium Klinik Westerindo	LM-039-IDN	Cairan Tubuh, Hematologi, Immunoserologi, Kimia Klinik, Lain-lain, Mikrobiologi
38	UPTD. Laboratorium Kesehatan Daerah Dinas Kesehatan Kota Bogor	LM-040-IDN	Cairan Tubuh, Hematologi, Kimia Klinik
39	Laboratorium Klinik Umum Pratama Prodia Kedoya	LM-041-IDN	Cairan Tubuh, Hematologi, Immunoserologi, Kimia Klinik
40	Laboratorium Klinik Pratama Prodia Lampung	LM-042-IDN	Cairan Tubuh, Hematologi, Kimia Klinik, Mikrobiologi

No.	Nama LPK	No Akreditasi	Bidang lingkup
41	Laboratorium Klinik Pratama Prodia Tasikmalaya	LM-043-IDN	Cairan Tubuh, Hematologi, Kimia Klinik, Lain-lain
42	Laboratorium Klinik Prodia Balikpapan	LM-044-IDN	Cairan Tubuh, Hematologi, Immunoserologi, Kimia Klinik, Lain-lain, Mikrobiologi
43	Laboratorium Klinik Madya Prodia Alam Sutera Tangerang	LM-045-IDN	Cairan Tubuh, Hematologi, Hemostasis, Immunoserologi, Kimia Klinik
44	Laboratorium Quantum	LM-046-IDN	Cairan Tubuh, Hematologi, Immunoserologi, Kimia Klinik
45	Laboratorium Medik UPTD Balai Laboratorium Kesehatan Provinsi Sumatera Barat	LM-047-IDN	Cairan Tubuh, Hematologi, Kimia Klinik, Mikrobiologi
46	Laboratorium Klinik Pratama Prodia Cimahi	LM-048-IDN	Cairan Tubuh, Hematologi, Kimia Klinik
47	Laboratorium Klinik Madya Prodia Padang	LM-049-IDN	Cairan Tubuh, Hematologi, Hemostasis, Immunoserologi, Kimia Klinik, Lain-lain, Mikrobiologi
48	Laboratorium Klinik Utama Bio Medika Kedoya	LM-050-IDN	Cairan Tubuh, Hematologi, Immunoserologi, Kimia Klinik
49	Laboratorium Genetika Molekuler Fakultas Kedokteran Universitas Padjadjaran	LM-051-IDN	Biomolekuler

Pada tahun 2016 telah dilaksanakan 2 kali asesmen awal, 7 kali reasesmen, 31 surveilan, 1 asesmen perluasan ruang lingkup, serta 2 verifikasi lapangan untuk layanan akreditasi Laboratorium Medik; sedangkan untuk layanan akreditasi Lembaga Inspeksi sepanjang tahun 2016 telah dilakukan 27 kali asesmen awal, 5 kali reasesmen, 20 kali surveilan, serta 4 asesmen perluasan ruang lingkup.

Presentase waktu proses layanan akreditasi yang dilaksanakan oleh Bidang Akreditasi adalah sebagai berikut:

Tabel 5 - Rincian Persentase waktu proses layanan akreditasi Bidang Akreditasi Lembaga Inspeksi dan Laboratorium Medik

Proses Akreditasi	Skema Akreditasi	Waktu proses (dalam %)		
		0-6 bulan	6-12 bulan	>12 bulan
Akreditasi Awal	Lembaga Inspeksi	57%	43%	0%
	Laboratorium Medik	0%	75%	25%
Reakreditasi	Lembaga Inspeksi	33%	67%	0%
	Laboratorium Medik	0%	86%	14%
Penambahan ruang lingkup	Lembaga Inspeksi	0%	0%	0%
	Laboratorium Medik	25%	50%	25%

Dari tabel di atas dapat dilihat bahwa proses layanan akreditasi untuk Lembaga Inspeksi di atas 12 bulan adalah 0% (capaian 100% di bawah 12 bulan), sedangkan layanan proses akreditasi untuk Laboratorium Medik di atas 12 bulan rata-rata adalah 21,3% (capaian 78,7% di bawah 12 bulan). Hal ini disebabkan oleh lamanya waktu verifikasi tindakan perbaikan dan klarifikasi setelah pelaksanaan rapat Panitia Teknis. Rata-rata waktu layanan proses akreditasi di Bidang Akreditasi Lembaga Inspeksi adalah 89,35 %.

Dalam rangka meningkatkan kompetensi SDM di bidang akreditasi Lembaga Inspeksi maupun Laboratorium Medik, telah dilaksanakan program pelatihan refreshment untuk para asesor Lembaga Inspeksi maupun Laboratorium Medik.. Selain itu, telah dilaksanakan pertemuan teknis dengan Lembaga Inspeksi dan Laboratorium Medik di Yogyakarta. Total SDM yang telah ditingkatkan kompetensinya adalah 125 orang.

Pada tanggal 25 – 29 Juli 2016 Asia Pacific Laboratory Accreditation Cooperation (APLAC) telah melaksanakan peer evaluation terhadap proses dan sistem akreditasi pada Pusat Akreditasi Laboratorium dan Lembaga Inspeksi, dengan tim evaluator terdiri dari berbagai Negara (Vietnam, New Zealand, Taiwan, Egypt, dan Thailand. Dari proses peer evaluation tersebut terdapat 3 non conformities, 7 concerns, dan 10 comments. Seluruh temuan telah dapat diperbaiki dan KAN dapat mempertahankan status APLAC signatory untuk lingkup akreditasi laboratorium dan lembaga inspeksi.

Tingkat persepsi klien terhadap layanan jasa akreditasi bidang laboratorium dan lembaga inspeksi digabungkan dengan tingkat persepsi seluruh layanan akreditasi yang berada di Pusat Akreditasi Laboratorium dan Lembaga Inspeksi adalah 3,76 persen, melebihi target yang ditetapkan yaitu 3,5.

BAB IV PENUTUP

Secara umum dapat disimpulkan bahwa Bidang Akreditasi Lembaga Inspeksi pada Pusat Akreditasi Laboratorium dan Lembaga Inspeksi dapat mencapai sasaran strategis dengan seluruh indikator kinerjanya yang telah ditetapkan dengan tingkat capaian 122,91%. Kinerja ini harus dipertahankan dan ditingkatkan di masa yang akan datang agar proses akreditasi Lembaga Inspeksi dan Laboratorium Medik terlaksana lebih efektif, terbuka dan transparan dalam waktu yang tidak melebihi batas yang telah ditentukan.